

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provia. 10. Estranj. y Ultr. 24

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1.778 DE LA MAÑANA

MADRID LUNES 18 DE MAYO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La GACETA de ayer no publicó ningún real decreto.

El Supremo tribunal de justicia ha establecido como jurisprudencia que el recurso de casacion, como extraordinario, que segun la naturaleza del negocio y de la providencia acordada, compete al que se crea perjudicado; que la ley 32, tit. 16, Partida 3.ª, así como las demás relativas al valor de la prueba testifical, han sido modificadas esencialmente por la de Enjuiciamiento civil, sin que esta, sin embargo, esté en contradiccion con el precepto contenido tambien en el usaje 3.º título 16, libro tercero de las Constituciones de Cataluña, de que ningún pleito puede probarse por la declaracion de un solo testigo.

Los expedientes sobre autorizacion para procesar á las autoridades y empleados administrativos despachados por la seccion de Estado y Gracia y Justicia del Consejo de Estado en el primer trimestre de 1865, fueron 179, en esta forma: autorizaciones concedidas 151, negadas 24, declaradas necesarias 1, idem innecesarias 3.

Se ha firmado en esta corte un tratado de extradicion de criminales, que ha sido ajustado entre los gobiernos de España y Hannover.

El señor conde de Villalobos, que tanta justicia figura á la cabeza de los gimnastas españoles, está encargado por S. M. de la educacion gimnástica del príncipe D. Alfonso y de su hermana la princesa doña María Isabel.

El conde de Grotte, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del rey de Hannover cerca de S. M. la Reina, ha salido con licencia para Alemania.

Con motivo de la apertura de la linea de Zaragoza va á aumentarse la estacion de Atocha con nuevas vias que llegarán hasta el punto donde bifurca el ferrocarril del Norte, casi enfrente de la aduana.

Paraca que han sido propuestos para el mando de los regimientos Borbon y Toledo, de infantería, los coroneles don Dámaso Arrata y Vera. Estos coroneles, que se hallan de reemplazo, hacia tiempo que deseaban su colocacion.

Se asegura que en el ministerio de la Guerra se confecciona una reforma importante para las clases del estado mayor general y para todas las demas. Se trata del retiro voluntario de los oficiales generales, ofreciéndoles sueldos muy aceptables.

Imposibilitado por sus enfermedades y avanzada edad el Excmo. señor obispo de Echivo, *in partibus infidelium*, dimisionario de Santander, para ir á Roma á formar parte de la sagrada asamblea de obispos católicos que se reunió en la ciudad santa en junio del año último, ha remitido con posterioridad á la Santa Sede una protesta adhiriéndose á cuanto sus venerables hermanos declararon en contestacion á la allocucion pontificia de 9 del citado mes.

El JOURNAL DES DEBATS anuncia que Mr. Thiers, despues de las largas vacilaciones suficientemente esplicadas por la gravedad de la resolucion que se trataba de tomar, y cediendo mesos aun á instancias reiteradas y apremiantes que al sentimiento del mas imperioso de los deberes, acepta las diversas candidaturas que se le habian ofrecido en Valenciennes, en Aix y en el segundo distrito de París.

Al tocar en Génova el vapor «Lombardia», teniendo sin duda el gobierno sardo algunas sospechas, fué visitado y se encontraron á bordo un pequeño cajon y una caja de fusiles. En el vapor iba ademas el hijo de Garibaldi y el fraile Pantaleon, procedentes con otros amigos de Caprera.

Las elecciones van á verificarse en Francia, sin que hasta ahora se haya publicado manifiesto alguno del emperador. Hay quien lo espera todavia para el último momento, y quien insiste en anunciar reformas liberales que no se comprenden, sin embargo, bien con la actitud tiranica del gobierno imperial en las elecciones.

Dicen de París que es indecible la ansiedad con que se esperan las noticias de Méjico. Las versiones sobre lo que allí acontece son infinitas; pero de todos modos lo indudable es que Puebla se ha defendido mas de lo que se esperaba. La lentitud de las operaciones de Forey ha triplicado los obstáculos de esta campaña.

A LA REGENERACION escriben de Roma lo siguiente:

«Estos últimos dias hubo en Frascati una gran funcion con motivo del aniversario de la coronacion de la milagrosa imagen de la «Madonna di cspo croce.»

Despues de las grandes coremonias religiosas por mañana y tarde, hubo carreras de caballos, iluminaciones y fuegos artificiales. La iglesia ha estado continuamente llena y han sido muchos los fieles que se han acercado á la sagrada mesa. Se me asegura que la Santísima Virgen ha hecho en esta conmovedora circunstancia dos milagros que han impresionado muy piadosamente á todo el pais.»

Su Santidad se encuentra mucho mejor, particularmente despues de una consulta celebrada entre sus médicos y M. Fausich, médico alemán, en la que se ha consignado que la inflamacion que de vez en cuando se presentaba en la pierna acompañada siempre de sintomas de fiebre, no procedía de una erisipela permanente, sino sencillamente de una veriza que naturalmente se inflamaba siempre que Su Santidad se fatigaba andando: en su consecuencia, al momento ha experimentado alivio.

La caja general de depósitos recibió durante la primera semana de mayo en metálico 98 002,700 87 rs., y en papel 21,767,945 23. Devolvió, por el primer concepto, 37,564,616 70; y por el segundo 19,175,083 25. Quedaba al finalizar dicha semana una existencia en metálico de 1,638,609,814,74 y 1,708,404,769 45.

EL CONSTITUCIONAL que hasta ahora ha venido publicándose como diario de la mañana, se ha convertido en periódico de la tarde. Al anunciarlo así, añade que seguirá su marcha de paladin constante y decidido del pensamiento de la union liberal.

Dice EL CONSTITUCIONAL que entre los progresistas puros ha surgido un cisma que, aunque hoy se presenta débilmente, puede acaso producir graves complicaciones en las filas de esta fraccion politica; que las simpatías que algunos de los periódicos del purismo han manifestado de algun tiempo á esta parte, y principalmente despues de su brusco ataque contra el general Prim hacia el duque de Valencia, han escitado recelos y dado lugar á quejas amargas entre los distintos órganos del bando puro.

En los dias 20 y 21 del corriente se vendieron en pública subasta y como sobrante en la real ganadería de Aranjuez y en el sitio llamado el Picadero, cierto número de yeguas potros y potras de pura raza española, para sangre árabe y de media; así como tambien ganado mular de cuatro años.

El gobierno neerlandés á imitacion de la mayor parte de los gabinetes de Europa ha dirigido ó va á dirigir una nota al gabinete de San Petersburgo en favor de Polonia.

LA OPINION de Turin, respondiendo á las ausunciones de los miembros de la oposicion en el Parlamento inglés, hace constar los esfuerzos hechos por el gabinete italiano para armar á las poblaciones de las provincias meridionales. A una sola de estas se han enviado recientemente 70,000 fusiles, lo cual prueba que el gobierno cuenta con el apoyo de las poblaciones para reprimir las agresiones que provienen del extranjero.

Paraca que hasta el dia 22 ó 23 del corriente no podrá abrirse á la explotacion pública la linea de Madrid á Zaragoza, y la compañía ha adoptado las medidas necesarias para que en Pamplona haya carretajes hasta Bayona. El viaje de Madrid á Pamplona será de doce horas, invirtiéndose nueve desde Pamplona á Bayona y procurando que los viajeros lleguen á tiempo de aprovechar los trenes que salen para París.

Constante el gobierno belga en el sistema que sigue hace años de dar pronta y fácil salida á los inmensos productos de su industria, ha dado instrucciones á su ministro en esta corte para que estudie los medios conducentes á que sea España uno de los primeros mercados de la Bélgica, convencido como está de que los productos belgas pueden competir ventajosamente en calidad y precio con los ingleses y alemanes en nuestro mercado. A este fin el gobierno belga ha resuelto subvencionar dos líneas de vapores desde Amberes y demas puertos de Bélgica, una á Alicante y otra á Santander. Así el flete, que es lo que mas recarga los productos, se abaratará en términos de que puedan venir á España mercancías de todos géneros, cuyo depósito general se establecerá en los docks.

La GACETA ha anunciado ayer la vacante de las plazas de regente en el colegio provincial de segunda enseñanza de Burgos, y en el colegio de alumnos internos en el instituto de segunda enseñanza de Avila.

LA DISCUSION asegura ayer que son inexactos los detalles que dió anteanoche EL PENSAMIENTO ESPAÑOL acerca del desagradable suceso acaecido en la acaedemia de jurisprudencia, y demuestra que el proceder del vicepresidente Sr. Martos fué justo y conforme con su deber y las facultades que le concede el reglamen-

to; y asegura ser falso que el individuo que sacó la pistola lo hiciese porque se le amenazaba con un estoque; antes bien amenazó con ella á académicos que, agenos á la cuestion, se le acercaban sin mas armas que las buenas palabras y la mas prudente reflexion, con la mira de evitar un conflicto.

Los señores tenientes de alcalde de los distritos de esta capital, en los meses de enero, febrero y marzo últimos, han impuesto 11,648 rs. de multas á varios sujetos por blasfemias, desobediencia á la autoridad, escándalos, atropellos, malos tratamientos, pedreas, faltas de policía urbana, de peso en el pan y carbon, leche adulterada y por otros varios excesos, cuyo importe han recaudado en el papel correspondiente; impuesto el arresto oportuno á los que no han satisfecho la multa y entregado á los establecimientos de beneficencia y la ronda los efectos denunciados.

De Ronda dan noticia acerca de las investigaciones practicadas por el ayudante de Napoleon III, señor baron Stoffel, que como dijimos oportunamente, habia salido de Sevilla con direccion á Osuna, para inspeccionar el terreno donde se cree que dió Julio César su célebre batalla contra los hijos de Pompeyo. El movimiento de César desde Sevilla, la direccion que tomaron Cneo y Sexto al salir de Córdoba, la distancia á Teba y el tiempo empleado en recorrerla, la posicion de Varbés sobre las sierras de Cañete, el natural de Ronda, la fisonomía del terreno, sus órdenes de muralla, las piedras palmarias de que habla Plinio, todo parece hacer creer al ayudante de Napoleon III que Ronda fué el testigo de aquella batalla. El señor baron se propone hacer una excursion á la provincia de Córdoba, y á su vuelta á Ronda continuará sus investigaciones.

El 15 se inauguró en Jaen la Caja de Ahorros. Todas las personas que comprenden las ventajas de este establecimiento acuden á imponer en ella fondos.

Ha llegado á Valencia el diputado á Cortes por aquella ciudad Sr. Aparici y Gajjarro.

LAS NOVEDADES previene á EL CLAMOR que no se harán esperar mucho sus advertencias cuando en él observe el mas ligero deseo de defender al general Narvaez que tantas desgracias, dice, ha ocasionado al partido progresista.

Lo recaudado para la suscripcion á favor del Sr. Ruiz Pons y compañeros de Zaragoza ascendia anteayer á la suma de 50,303 rs. 37 cént.

LA DISCUSION pide que el periódico oficial publique el texto de la nota enviada por el señor marqués de Miraflores á nuestro encargado de negocios de San Petersburgo, relativa á los asuntos de Polonia, ó se explique al menos acerca de la autenticidad que pueda tener la version que han hecho de ella los periódicos extranjeros.

Las limosnas en metálico recibidas en el Hospital general de esta corte durante el mes de abril próximo pasado, importaron 14,971 rs. 60 cént. Las limosnas en especie fueron entre otras, 5 colchones, 119 libras de hilas y 20 de vendas.

Durante el mes de abril ingresaron en el Hospital general de Madrid 1,182 enfermos, aumentando hasta 2,249 el número de los existentes. De todos ellos curaron 992, fallecieron 154 y quedaron en fin del mes 1,237 hombres y 1,012 mujeres.

En la Incesa quedaban en fin de marzo próximo pasado, 3,310 acogidos, de los cuales solo 106 se hallaban dentro del establecimiento. En todo el mes de abril ingresaron 148 y ocurrieron 97 bajas, 85 por defuncion. En fin de mes quedaban 3,488 fuera del establecimiento y 73 en él. En el Colegio de la Paz ha habido en el mismo periodo 6 altas y 6 bajas, quedando por lo tanto 268 fuera del colegio y 216 dentro. Las limosnas en metálico recibidas, importaron 5,542 rs.

El 12 del actual se reunió el ayuntamiento de Zaragoza para examinar y resolver el expediente formado con el objeto de identificar los restos mortales del infortunado justicia de Aragon, D. Juan de Lanuza. La corporacion municipal, tenidas en cuenta las declaraciones que constan en el expediente, el luminoso informe científico de la comision de la academia de medicina y cirugía, y el concienzudo dictamen que sobre todos estos extremos ha dado el concejal D. Angel Gallifa, declaró «por unanimidad» ser los restos de Lanuza los que se guardan en aquellas Casas Consistoriales, y que por lo tanto se depositen en el oratorio de las mismas de una manera digna y conveniente, hasta que se erija el monumento proyectado á la memoria del heroico mártir de sus libertades.

La junta nombrada para impulsar la suscripcion con objeto de erigir un monumento á la memoria de Lanuza, ha dirigido por su parte una sentida allocacion,

escitando al pueblo para que contribuya á la ereccion de aquel monumento.

Se ha remitido al general marqués del Duero, desde Barcelona, un proyecto de organizacion, basado como lo está otro del coronel Tenorio, en la supresion de los segundos comandantes. Dentro de pocos dias verá la luz pública en Madrid otro proyecto escrito por un periodista militar, y de cuyo sistema de organizacion forma tambien parte la indicada supresion.

Se está construyendo un nuevo muelle para los viajeros de la linea de Zaragoza. Este muelle se hace sobre el terreno que ocupaba el jardinillo interior de la estacion del Mediterráneo y tendrá sus salas de descanso separadas de las de las líneas de Alicante y Andalucía. Segun noticias, se compondrá de un solo cuerpo con un gran cobertizo y servirá para la llegada y salida de los trenes, aproximándose los wagones que emprendan el viaje de Aragon por la izquierda y los que lleguen á Madrid por la derecha, segun se practica en la mayor parte de los ferrocarriles de Alemania.

El Sr. Salaverría ha tenido el honor de despedirse de S. M. en el real sitio de Aranjuez y saldrá en los primeros dias del mes próximo para la provincia de Santander.

Se dice que D. José Riquelme va á ser nombrado coronel del regimiento de lanceros de Numancia, 14 de caballería.

S. M. el rey de los belgas ha enviado el gran cordón de la orden de Leopoldo á S. M. el rey de España.

De lo ocurrido en el importante Consejo de ministros celebrado el dia 12 en Aranjuez, se desprende, segun EL CONSTITUCIONAL, que el gabinete del señor marqués de Miraflores no tiene por ahora que temer crisis ni cambios de ningún género, y que la política de templanza, de conciliacion y de liberalismo de que no se muestra dispuesto á separarse, da la seguridad de que el gabinete emprenderá la próxima campaña electoral firme y compacto.

El martes próximo es el dia señalado por S. M. la Reina para recibir en su palacio de Aranjuez á Djemil-Bajá, embajador turco acreditado con este carácter en las cortes de París y Madrid. Acompañan al embajador los empleados todos de la embajada otomana.

Han llegado á Cádiz, el embajador de Rusia en España y el baron Rostchild.

Hace pocos dias que descargó una tormenta sobre Lucena, lanzando una centella que cayó en el teatro causando grandes destrozos en el local; pero sin ocasionar desgracia alguna personal.

El miércoles último se verificó en la iglesia de San Pedro de Córdoba la coremonia de cruzarse de comendador de número de la orden de Carlos III, el señor D. Manuel Ruiz Higuero, gobernador civil de la provincia. De caballeros de la misma orden, los Sres. D. Rafael Pineda Alba, D. Amador Calzadilla y D. Agustin Villar y Gonzalez. Y de caballeros de la orden de Isabel la Católica, los señores D. Pedro Nolasco Menendez y D. Rafael de Luque y Lubian.

Segun indica LA PALMA DE CÁDIZ, en Gibraltar acaba de abjurar los errores del protestantismo, una numerosa familia, que habia permanecido fuera de la comunión católica durante once años.

Los estudios de campo de la seccion de Granollers á Vich en el ferrocarril de San Juan de las Abadesas, están bastante adelantados, hasta el punto que parece se inaugurará muy en breve las obras en las inmediaciones de aquella ciudad. Es de creer, no obstante, que el estado de los estudios no permitirá emprender aun los trabajos de un modo definitivo. Parece que en uno de estos últimos dias debieron ser presentados al Consejo de Estado los estatutos de organizacion y régimen de la compañía anónima que ha de construir y explotar el camino, y es de creer que á no tardar quedarán discutidos y aprobados por el alto cuerpo consultivo de la administracion.

El jueves último en la carretera de Ibi á Villena, un pobre carretero vecino de Alcoy llamado Vicente Sabriá, que conducía su carro cargado de papel, tuvo la desgracia de dar un vuelco y cayéndose encima el carro, quedó muerto casi en el acto, sin que los instantáneos socorros que le prodigó la guardia civil de aquel punto pudieran salvarle.

Se encuentra en Jaen el inspector de obras públicas de aquel distrito, D. Cipriano Martínez de Velasco ocupándose en la visita de inspeccion de las carreteras de la provincia.

Las nuevas noticias de Ridaura que tenemos, no son tan halagüeñas como las anteriores, en vista del aspecto que presentaba últimamente la enfermedad. Nuevas víctimas han aumentado ya el nú-

mero de las que habia y ha recrudecido con alguna intensidad el mal.

Por real órden de 30 de abril próximo pasado, ha sido nombrado comisario régio del Banco de Reus, el Sr. D. Juan Ferraras y la Laina, marqués de la Ensenada.

Hoy se hacen de alabastro, yeso y de otras variedades de sulfato de cal, imitaciones tan perfectas del marfil y hueso, que se confunden á la simple vista con estos. La imitacion se consigue grabando los efectos que se desean obtener en pedruzcos de alabastro ó yeso sin cocer; se colocan despues sobre unos soportes de hierro en un horno apropiado y á una temperatura que se eleva gradualmente desde 120° á 175° c., en el que permanecen unas 48 horas. Por medio de esta calcinacion pierden el agua que contienen, convirtiéndose en opacos, blancos y quebradizos; en este estado se les coloca al aire libre de tres á cuatro horas. Hecho esto, se immergen en un baño de barniz, de aceite ó de cualquiera otra sustancia grasa, ó en uno de cera en fusion hasta que están completamente saturados. Despues se introducen en agua caliente á 50°; esta operacion se repite cada cuarto de hora, hasta que la saturacion se haya verificado por completo y adquieran cierto grado de dureza. Sometidos á las distintas operaciones que dejamos indicadas, se les puede dar un hermoso pulimento por medio de la creta ó por el tornio si su forma lo permite.

Confirmando nuestras noticias, dice la ilustrada publicacion REVISTA DE TELEGRAFOS, que una compañía inglesa de telegrafos ha solicitado de nuestro gobierno permiso para unir á una de las estaciones de la costa de Cantabria un cable telegráfico desde el reino-unido de la Gran-Bretaña, sujetándose en todo á lo prescrito en los tratados internacionales.

Ha sido nombrado en comision del servicio para inspeccionar los trabajos de la nueva linea telegráfica de Alicante á Alcoy el subdirector D. Drocoveo Castañón. Igualmente lo ha sido para inspeccionar los trabajos de la linea de Avila á la Fregeneda el subdirector D. Manuel Gutierrez Villaroel.

Segun dice un diario de Lisboa, en Villa Nova de Fozcoa se alteró el órden público, hace pocos dias, lanzándose el pueblo contra las oficinas de impuestos y rompiendo las matrices. Las autoridades parece ser que abandonaron el pueblo hasta que el órden se restableció por sí mismo.

—Ha llegado á Lisboa la fragata de guerra «D. Fernando», llevando 40 enfermos de tifus, y habiendo tenido que arrojar al agua hasta catorce tripulantes muertos á bordo de ataques de fiebre amarilla.

Una carta fechada delante de Puebla el 31 de marzo, y de origen francés, que tenemos á la vista, da las siguientes noticias:

—El ejército francés, dividido en dos cuerpos, rodeó á Puebla el uno por la derecha y el otro por la izquierda, reuniéndose detrás de esta ciudad en el cerro de San Juan sobre el camino de Méjico. El general Forey estableció allí su cuartel general, desde donde podia presenciar todas las operaciones del sitio. Al pié de este cerro se elevaba una importante obra muy fortificada nombrada San Javier. Este fuerte ha desaparecido, pero para conseguirlo han sido precisos seis dias de trabajo de un sitio regular y perder bastante gente. El 23 se abrió la trinchera y el 25 comenzó el fuego y el 29 una columna mandada por el general Bazaine tomó posesion de San Javier, completamente desmantelado por los proyectiles franceses.

—Los mejicanos tienen una artillería formidable, pero medianamente servida.

—Los mejicanos se defienden con valentía y obstinacion, no intimidándose en manera alguna por la pérdida de sus obras de defensa, pues desde las que quedan en pié continúan disparando como al principio.

—Respecto á las deserciones de mejicanos que se anunciaban tendrian lugar al aproximarse los franceses á Puebla, todo ello ha quedado reducido á algunos soldados que se han escapado de la plaza. Ningun jefe de algun valer ha abandonado su puesto.

—La carta de que tomamos estas noticias elogia la prudencia y la lentitud calculada del general Forey en un pais donde todo son sorpresa y falsos informes, y que ademas desde hace mucho tiempo está preparado á la lucha.

—Despues de tomar los fuertes de Guadalupe y Loreto, los franceses tenían todavia que forzar el paso de Rio-frio para marchar sobre Méjico.

Por real órden se ha aprobado la ejecucion de las obras proyectadas para conservar los históricos restos de Sagunto, y sabemos que pronto se procederá á comenzar los trabajos de la cerca que debe protegerlos.

Ha comenzado a publicarse en Valencia un periódico titulado La Escuela, dedicado a los profesores de primera enseñanza.

El 14 llegó a Santander el batallón cazadores de Antequera, procedente de Búrgos, a guarnecer por ahora aquella plaza, mientras el gobierno dispone el punto de su destino.

Dicen de Lugo que el tiempo es tan frío como en el más crudo invierno. La cosecha en general se presenta bien, a excepción de la de vino, porque el oidium causa grandes daños en los viñedos.

Pocas veces dicen de Tarragona que han visto el mar. Concurrido de buques como en la actualidad. Con satisfacción se ven mas de doscientos de aquellos, procedentes de diferentes naciones y de varios portes y clases. La afluencia de buques y la conclusión de las vías férreas son grandes alicientes para los puertos de mar.

El 2 de junio regresará a Valencia el señor arzobispo, después de visitar casi todos los pueblos de la diócesis.

El jueves por la noche rieron dos hombres en la villa del Grao (Valencia) y el uno quedó muerto de una puñalada, habiendo el agresor.

Hoy recibimos cartas de las islas Canarias de fecha 7 del actual. La salud pública era satisfactoria en las islas.

La junta encargada de distribuir los donativos recandados para las familias pobres había resuelto ya ciento cincuenta expedientes, socorriendo a igual número de familias.

El comercio marítimo volvía a ser considerable desde el momento en que se declararon limpios los puertos canarios.

El viaje del general Montebello a París parece que se refiere a una combinación entre las tropas francesas y piemontesas para la pronta represión del bandolerismo.

Háblase de una nota muy enérgica de lord Russell dirigida al príncipe Gortschakoff. Según parece, no se ha enviado todavía a San Petersburgo, pero se enviará.

Dícese que la Francia no opina que se renueve una conferencia para tomar en ella por base los tratados de 1815.

La emperatriz Eugenia que estaba atacada de una angina sigue mucho mejor.

Según dice El Eco del Ejército que muy próximamente saldrá el real decreto concediendo a la clase de generales el retiro, con arreglo a lo establecido en el proyecto de ley de ascensos.

Dice un periódico militar que en la nueva organización que se piensa dar a la infantería, se aumenta el número de los regimientos y se suprimen los batallones de cazadores.

Según nuestras noticias se van a enviar 70 hombres al pueblo de Navas del Rey y 30 al de Chapinería, que han solicitado sus respectivos ayuntamientos para perseguir la langosta.

El tesoro inglés ha recaudado por derechos de aduanas en el año económico de 1862 y 1863 la suma de 25,043,000 libras esterlinas, deducidos los gastos de recaudación. En dicho país han bajado 5 peniques a los derechos de importación del té; así, pues, solo pagará este artículo, de hoy en adelante, un chelín por libra de derechos a su importación.

En el proyecto de mensaje sobre la situación de Prusia en el exterior, elaborado por el partido progresista en las Cámaras de Berlín, se ruega al rey que varíe de ministerio y abandone un sistema que amenaza la ruina del trono. El proyecto añade que la Cámara hará lo posible para evitar la guerra, al menos bajo el régimen actual, y termina manifestando la esperanza de que el rey devolverá al país el derecho constitucional, empujando de nuevo la bandera de la nación y de la unidad.

Dicen algunos periódicos que hace ya cuatro meses aseguró La Correspondencia que el ayuntamiento se ocuparía de la casa núm. 34 de la calle de la Cruz que afea la nueva plaza abierta en el sitio donde estuvo el teatro. La Correspondencia dijo entonces y ratifica hoy, que el ayuntamiento se ocupaba y continúa ocupándose de este asunto; pero este como la mayor parte de los de naturaleza análoga ofrecen dificultades que no pueden vencerse tan fácilmente como se cree. Téngase un poco de paciencia, que la corporación municipal está dando repetidas muestras de su actividad en esta y otras muchas cuestiones.

El jueves último se ejecutó en el teatro principal de Valencia Rigoberto, obteniendo una gran ovación la señora Lagrange, que vio caer a sus pies un verdadero monte de flores. Los señores Nicolás y Fagotti fueron también aplaudidos.

Según trabajando en el teatro de Marcial la compañía de zarzuela que llevó el maestro Sr. Fernández Caballero, y sigue la señorita Zamacois recibiendo grandes muestras del entusiasmo que ha despertado en aquel público. También la señora Alicia Zamacois recibiendo grandes muestras del entusiasmo que ha despertado en aquel público.

La compañía dramática que funciona en el teatro de la Princesa en Valencia ha sido contratada para el de Castellón durante los meses de verano.

El tan aplaudido pianista Sr. Perrelli ha llegado a Málaga, donde dará algunos conciertos.

El teatro de Granada está para ar-

render, habiéndose anunciado ya la subasta.

En el teatro del Liceo de Barcelona se ha cantado últimamente Lucia con buen éxito.

Según la STAMPA la noticia dada por la Prensa de Viena y repetida por nosotros relativa a que se mediaban negociaciones entre Viena y Turin para la disolución de la legión húngara carece de fundamento.

Dicen de Nueva-York con fecha 1.º de mayo, que Mr. Chase, ministro de Hacienda en los Estados federales, ha salido de aquella ciudad para visitar los Estados del Oeste. Se asegura que no contratará empréstito en el extranjero. El rumor de que habia salido agente anglo-americano con este objeto para Europa carece de fundamento.

Dice un periódico militar que las medidas orgánicas tomadas recientemente por el gobierno respecto al arma de caballería y sus depósitos, han sido generalmente muy bien recibidas.

Son infinitos los buques que han pasado estos días a la vista de Málaga con dirección al estrecho: el lunes por la tarde se contaban cincuenta y cuatro desde la punta de Fuengirola hasta los Cantales y el martes y miércoles siguieron pasando en bastante número, siendo todos de cruz y algunos de gran porte. Parece que en Algeciras, Gibraltar y Puente-Mayorga hay muchas embarcaciones detenidas esperando viento favorable para desembarcar el estrecho, que sin duda presentará un magnífico golpe de vista, cuando al primer levante se hagan todas a la vela con rumbo al Océano.

La cuestión promovida el año último entre el ayuntamiento y gobernador civil de Málaga sobre la colocación de unos baños marítimos, ha sido resuelta conforme con la opinión de la autoridad civil. El Correo de Andalucía, lamenta que se haya atendido mas a los intereses de una empresa que a los generales de la población.

Leemos en una carta de Nápoles: La fragata «Misen» ha salido de nuestro puerto precipitadamente con órdenes estrictas, según se dice, que su comandante no debe abrir hasta encontrarse en alta mar; esta noticia tiene algo inquieto a estos habitantes que de algún tiempo a esta parte, sin saber por qué, se muestran algún tanto intranquilos.

Una carta de Avellino dice que se han evadido treinta presos de las cárceles de dicha ciudad, y que a consecuencia de este hecho han sido presas varias personas acusadas de haber favorecido aquella evasión.

Las cartas que llegan de los Abruzzos anuncian que la mayor parte de las tropas que se encuentran en el país se concentran en Pescara para intentar un golpe decisivo contra las partidas, que han aumentado mucho en dicha provincia. La insurrección toma también incremento por la parte de Salerno.

El general Lamarmora continúa recorriendo los Abruzzos; han salido más tropas de Nápoles hacia aquella provincia, uno de los principales focos de la reacción herbénica.

Ayer a las dos de la tarde se ha reunido en Madrid el Consejo de ministros y se ha empezado a ocuparse de los nombramientos de gobernadores civiles.

Parece que está a punto de terminarse la interesante Memoria escrita por los comisionados del cuerpo de telegrafos, que en el verano último marcharon a la exposición de Londres: se comprende en ella no solo todo lo relativo a las ciencias eléctricas propiamente dichas, sino también y muy especialmente lo concerniente a las materias aisladoras de los cables submarinos. Las láminas que comprende esta Memoria se están llevando a cabo con toda delicadeza. Es de esperar que muy en breve quede terminada esta parte de dibujos, causa por la cual no se halla ya impresa.

Ayer al amanecer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Cádiz 17.

En esta madrugada ha llegado al puerto el vapor-correo «España» con pasajeros y correspondencias de la Habana en 16 días de navegación.

Se confirma la noticia que dimos los primeros, de haber sido nombrada aya de los príncipes, la marquesa de Novaliches condesa de Santa Isabel, a quien nuestro corresponsal telegráfico llamaba marquesa de Povar, tal vez porque en Aranjuez le dieron este título al comunicarle la noticia. Rechazamos pues la interpretación que EL CONTEMPORÁNEO da a nuestra equivocación, porque somos los primeros en reconocer que tanto el marqués de Novaliches como su esposa son muy dignos del testimonio solemne de aprecio que les han dado SS. MM. en esta ocasión.

Pasado mañana pasará el rey viudo de Portugal a visitar el santísimo monasterio del Escorial. Por la noche volverá a Madrid.

Parece que ha sido nombrado comisario régio del Banco de Cádiz el jefe del departamento de liquidación de la deuda Sr. Fernandez, y que para la plaza de este ha sido nombrado el comisario actual de dicho banco Sr. Pico. Un periódico de Cádiz dice que el Sr. Pico ha hecho dimisión de su nuevo destino por no convenirle la permuta.

Dase por seguro que en el primer Consejo que presida S. M. ó en el primer des-

pacho que tenga el Sr. Valmendi, quedarán firmados los decretos para las remociones y traslaciones de gobernadores civiles.

Ayer por la mañana se han presentado a felicitar al nuevo gobernador militar de Madrid, Sr. Quesada, toda la oficialidad de la guarnición.

El miércoles sale de esta corte para Francia, por Zaragoza y Barcelona, el rey viudo de Portugal, valiéndose del ferro-carril en todo su viaje hasta Barcelona. Es probable que se detenga un día ó dos en Zaragoza.

Dícese que son varios los aspirantes al gobierno civil de Barcelona; pero también se dice que el gobierno no piensa privarse de los relevantes servicios del Sr. Sepúlveda.

Ayer por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Cádiz 17.

El vapor-correo «España» trae correspondencias de la Habana que alcanzan al 30 de abril, y 299 pasajeros, entre ellos los generales Gasset, Brochero, Alfau, el Sr. Colmenares, el conde Armáiz de Toledo y el coronel Soriano.

Las noticias de Méjico llegadas a la Habana en el vapor francés Marceau alcanzan al 12 de abril. A esta fecha los franceses iban acorralando en Puebla a los mejicanos, que se defendían en el barrio de San José y en los fuertes Guadalupe y Loreto.

El 16 se ocupó ya la junta consultiva de guerra acerca del proyecto sometido a su informe é iniciado por el general Dulce acerca del derribo de las marais de la Habana, y parece, según nuestras noticias, que se mostró favorable al proyecto.

La ESPAÑA MILITAR opina que la junta consultiva de guerra, para llevar bien su difícil cometido necesita algunas ligeras modificaciones, entre otras, aumentar el número de sus vocales, y disponer que sean mas frecuentes y detenidas sus sesiones.

El diputado aragonés señor de Pedro nos ha dirigido una comunicación a propósito de la cuestión promovida sobre si este señor de había tomado la iniciativa para la reunión en que se acordó redactar una proposición de ley para la concesión de un ferro-carril que, partiendo de Zaragoza, fuese por Huesca a entrar en Francia; en cuya comunicación dice que todos los diputados per Aragon tienen el mismo buen deseo en favor de los intereses generales de la provincia; que siempre ha reinado entre ellos la mejor armonía; y que si el señor de Pedro tuvo la ocasión y la fortuna de combatir la construcción del ferro-carril de Baldes, como antes había combatido el de los Aldeides, y de citar para la reunión de los diputados, y de hablar a los ministros de la Guerra y de Fomento en favor de la línea central del Pirineo, y de buscar los planes de Mr. Colomé, esto en nada se opone a que sus demás compañeros los diputados de Aragon hayan hecho idénticas gestiones en favor de la prosperidad de su patria. El señor de Pedro concluye diciendo que si tomó la palabra para apoyar la proposición del ferro-carril central del Pirineo, fué con intención de poderla a cualquiera de los firmantes de ella, pues lo único que anhela es el bien de su país, sin mirar nunca de dónde viene.

Ayer por la mañana temprano ha salido para Toledo, cuya ciudad y edificios piensa recorrer, el rey viudo de Portugal, al que acompaña el ministro plenipotenciario de su nación en esta corte.

Los ministros de Fomento y de Marina y las demás personas que ayer partieron a reconocer la línea de Madrid a Zaragoza no llegaron a esta última ciudad hasta las ocho de la noche. Hoy tendrá lugar el convite preparado, y mañana regresarán a Madrid los señores Mata y Alos y Moreno-Lopez.

En Rouss han celebrado varios festejos durante dos días por la inauguración que ya anunciamos, del ferro-carril a Montblanch.

Por la vía de Francia se han recibido hoy noticias del combate de Puebla. A pesar del conducto parcial de que proceden atestiguan una encarnizada ha sido la lucha por la energía y el valor desplegado por los mejicanos.

A la fecha de las últimas noticias los franceses eran dueños de toda la ciudad de Puebla a excepción de los dos fuertes de Loreto y Guadalupe que no debían ser atacados, pues la ocupación de las demás posiciones hacia inevitable su rendición.

A pesar de las súplicas de los habitantes, la guarnición mejicana mandada por Ortega ha querido sostener el sitio y su resistencia según cuentan los actores de este encarnizado combate ha sido tan enérgica como valerosa. Calle por calle, casa por casa han sido sucesivamente atacadas y tomadas a viva fuerza. Las calles llenas de barricadas, las casas cubiertas de tierra constituían otros tantos fuertes contra los cuales ha tenido que jugar la artillería. Gracias a las hábiles disposiciones del general Forey y gracias al mantenimiento del orden durante la marcha de los sitiadores, cuyo ardor ha sido preciso contener en muchos casos las pérdidas de los franceses han sido escasas en relación a las dificultades que se elevaban a cada paso.

La artillería hábilmente dirigida ha economizado sus tiros, tanto para no perjudicar a los barrios mas populosos en que se habian refugiado los habitantes inofensivos, como para economizar las municiones de guerra que tanto ha costado

conducir por la falta de trasportes. La buena puntería ha suplido a la escasez relativa de las bombas y balas lanzadas. La parte tomada por la artillería en la lucha merecerá ser citada con elogio. El general de artillería de Launmiers cuya muerte se habia anunciado, solo fué herido de bala en la frente; su estado aunque grave no inspiraba a la ansiedad del buque correo «Louisiane» serias inquietudes. Ha sido el único oficial general herido. De los demás oficiales superiores solo se cita a un coronel ligeramente herido. El número de prisioneros hechos por los franceses es considerable. Los oficiales franceses han querido evitar en lo posible la efusión de sangre en las casas tomadas por asalto; sin embargo, muchas de estas casas transformadas en otras tantas ciudadelas, han tenido que ser voladas sepultando entre los escombros a sus defensores, decididos a mantenerse en su puesto hasta el último extremo.

La composición de la guarnición de Puebla, dicen noticias de origen francés, justifica los informes recibidos de que la mayoría de la población mejicana es favorable a la intervención europea. La bandera mejicana cuenta entre sus defensores desertores del ejército español del general Prim, ingleses y americanos, y gran número de soldados cosmopolitas, que proveen el continente europeo para todas las guerras como la de Méjico. La presencia de estos diversos elementos esplica la inesperada resistencia que han encontrado los franceses en Puebla.

Los viajeros que salieron de Veracruz en el buque-correo han traído estas noticias, creen que en la semana siguiente a la salida del correo se habria verificado la ocupación completa de Puebla, cuyos habitantes darían cordial hospitalidad a los franceses.

Se espera con gran impaciencia en Francia el resumen de las comunicaciones del general Forey al gobierno, que debe aparecer en el MONITEUR dentro de breves días.

El día 14 se inauguraron en Barcelona, con una lucidísima concurrencia, los conciertos matutinos de los Campos Elísios, asistiendo una numerosa y escogida concurrencia, que aplaudió todas las piezas ejecutadas.

El 14 por la mañana se declaró un voraz incendio en una fábrica de estampados de la calle de Jenqueras de Barcelona. El fuego prendió en el cuarto segundo, que se hallaba lleno de piezas de indianas, las que ardiéron por completo, consiguiendo salvarse las del piso superior, gracias a la prontitud de los socorros. Al llegar los bomberos habia funcionando ya con buen éxito una bomba de una casa particular, contribuyendo poderosamente a la pronta estinción del incendio.

Por efecto de la ausencia de los ministros de Marina y de Fomento, ocupados en reconocer la línea férrea de Zaragoza, no ha tenido lugar hoy en Aranjuez el acostumbrado Consejo de ministros presidido por la Reina. Suponemos que se verificará en cuanto vuelvan a Madrid los señores Moreno Lopez y Mata y Alos, por ser urgentes y de importancia los asuntos a que debe dar su aprobación el Consejo.

Anteanoche a las 8 volvió de Aranjuez a Madrid el rey viudo de Portugal. Mereció a los reyes de España la mas fastuosa y brillante acogida. El almuerzo que se le dió en palacio fué espléndido, y el rey viudo de Portugal ha regresado prendado de la amabilidad y agasajo de nuestros monarcas.

Ayer a las ocho de la mañana se ha verificado el entierro del Sr. D. Antonio María del Valle, subdirector del Banco de España. Han acompañado sus restos mortales a la última morada la mayor parte de los hombres importantes del comercio y de la banca.

El lunes de la semana próxima habrá visita general de cárceles, a cuyo fin se han expedido ya las órdenes oportunas.

Hasta mañana estarán cerradas las oficinas de la Audiencia, por durar hoy todavía la operación del desestero practicada durante estas fiestas.

Teniendo en cuenta el gobernador de Murcia los estragos que en aquella provincia ha hecho el cólera en los últimos años, y los que causan frecuentemente las calenturas intermitentes, ha publicado una circular con prevenciones y reglas terminantes de higiene pública y policía de salubridad, a fin de precaver todo peligro en la estación próxima y atenuar los efectos de cualquier padecimiento de aquella clase que pudieran sobrevenir. Con igual interés ha dado órdenes la misma autoridad sobre inoculación de la viruela en todos los pueblos de la provincia.

El ayuntamiento de Murcia celebró el 12 del corriente una sesión extraordinaria presidida por el gobernador, en la que se dió lectura de un plan de mejoras materiales formulado por una comisión de su seno, y para cuya ejecución se acordó proceder a la formación de ante proyectos que den a conocer el importe de estos gastos, y las medidas que conyengan adoptar para crear recursos con que verificarlos.

En Cartagena tratan de reunirse las personas afiliadas al partido progresista, para acordar sobre las elecciones para diputados a Cortes. La autoridad ha dado el permiso competente.

El gobernador de Murcia ha practicado

una visita escrupulosa a los establecimientos provinciales de beneficencia, y se ocupa de la reforma de sus reglamentos especiales, para perfeccionar su régimen y gobierno interior, habiendo quedado muy satisfecho del celo con que son atendidos todos los acogidos.

El ingeniero jefe de caminos de Murcia ha evacuado ya su informe sobre el plan de carreteras formulado por la diputación provincial, cuya corporación se reunirá muy en breve para examinarlo y remitirlo al gobierno.

Parece que el próximo martes tendrá lugar en el real sitio del Buen-Retiro la cuarta función gimnástica a total beneficio del maravilloso acrobata M. Blondin, que con este motivo ha hecho disponer el siguiente programa, que es de lo mas sorprendente y maravilloso que hemos oido:

M. Blondin marchará de un extremo a otro de la cuerda, a la elevación de 130 palmos, sobre un largo de 900, paseándose sobre ella, corriendo y sentándose.

M. Blondin, a la misma elevación, se tenderá con la cabeza abajo y los pies arriba.

EL CARETON.

M. Blondin atravesará la cuerda conduciendo un careton.

EL SACO.

M. Blondin atravesará la cuerda con los ojos vendados y cubierto con un saco desde la cabeza a la mitad de las piernas.

EL TRANSITO DEL HOMBRE SOBRE LAS ESPALDAS.

M. Blondin atravesará la cuerda, llevando sobre sus espaldas un hombre mas pesado y corpulento que él.

LOS ZANCOS.

Terminará el espectáculo con el maravilloso y atrevido ejercicio de los zancos, sobre los cuales atravesará la cuerda de extremo a extremo M. Blondin. Este ejercicio lo verificará por segunda vez en su vida, habiéndolo ejecutado la primera sobre las Cataratas del Niagara, en presencia de S. A. R. el príncipe de Gales y toda su corte.

En los intermedios y durante los ejercicios dos bandas militares tocarán escogidas piezas.

La CORRESPONDENCIA GENERAL anuncia que Austria y Prusia se han puesto de acuerdo para presentar una nota colectiva a la Dieta Germánica. Esta proposición, que será también enviada a la comisión para los asuntos del Sleswig-Holstein, declara que siguiendo el espíritu de las gestiones diplomáticas hechas últimamente en Copenhague, sea oficial, sea colectivamente por las grandes potencias alemanas, toda moción anterior no podrá tener mas objeto que el empleo de medidas de ejecución a las cuales solo se recurrirá en el caso de que el plazo final concedido a Dinamarca, para volver a la vía de que se ha separado por las ordenanzas del 30 de marzo, espirase sin que se hubiera llegado a satisfactorio resultado.

Las brigadieres que mandan cuerpo no lo dejarán hasta que puedan ser colocados en otro destino de su clase, según asegura un periódico.

Hoy a las ocho y media de la noche celebra junta general la academia de Jurisprudencia.

Como teníamos anunciado, hoy se ha vendido por La Peninsular, dos casas de su propiedad en la calle de Preciados, cuyo coste y tipo era de 965,000 rs., habiendo subido en la licitación a 1,560,400 rs., ó sea 61,66 por 100.

Según informes seguros que acabamos de recibir acerca del cable submarino que se va a tender desde las costas de España hasta las de Inglaterra, empalmará a aquel en la Coruña, yendo tan directamente como sea posible a unirse en Falmouth, cuyo trayecto es de unas sesiscientos millas. Preparados los materiales para emprender en breve los trabajos, es de creer que muy pronto pueda funcionar esta nueva línea. Sabemos que los Excmos. Sres. ministro de la Gobernación y director general del ramo han acogido este pensamiento del modo mas satisfactorio, y que la tramitación ha sido tan breve como permitiesen las reglas establecidas por la ley.

Dicen de París que varios sargentos de la legión extranjera en Argelia, y de nacionalidad polaca, han dirigido exposiciones al ministro de la Guerra para que les conceda autorización al objeto de pasar a Polonia y unirse a sus hermanas. Presentada y apoyada por el príncipe Napoleón antes de su salida dicha exposición, asegurase que ha sido acogida favorablemente.

Según se ha dicho estos días en el Parlamento, hace poco que el gran duque Constant no se quejaba a uno de los príncipes israelitas de Vrovia de las simpatías que por los insurrectos mostraban sus correligionarios, diciéndole con este motivo que el emperador era el padre de los judíos; a lo que contestó respetuosamente el interpelado que en efecto tenían que reconocer como padre al emperador Alejandro; pero que además del padre habia también la madre, que esta madre era la Polonia, y que por lo mismo no estrañase mucho que en medio de las disidencias del padre y de la madre, se declarasen los hijos por la segunda, pues generalmente, añadió, esto es lo que se observa en el orden regular de los sentimientos naturales.

El 20 probablemente saldrá de Madrid el batallón del 6.º regimiento de artillería

que va a relevar al batallón fijo de Pamplona, el cual ha recibido órden de venir de guarnición a esta corte.

Hoy saldrán de Madrid dos comisionados facultativos del gobierno de Su Majestad para asistir al congreso telegráfico internacional de París, donde se han de fijar definitivamente las bases ya iniciadas para el establecimiento de la línea telegráfica que ha de poner en comunicación el antiguo con el nuevo mundo, partiendo de Cádiz.

Por el correo de hoy hemos recibido noticias del Perú, según las cuales, había fallecido el presidente de la República gran mariscal D. Miguel San Roman; habiéndosele dispensado los honores fúnebres debidos a su rango. La capital había expresado de varios modos el sentimiento que experimentaba por la pérdida del jefe del Estado, á la cual se agregaba el temor de que volviera á apoderarse del mando el general Castilla, que tan pocas simpatías tiene en el país.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin 16. El dictamen de la comisión ha sido adoptado por 295 votos contra 20. El presidente propuso dejar á los ministros un plazo de tres días y no invitarlos hasta el lunes a venir á tomar parte en las sesiones. M. Jerkenbeck propuso invitar desde luego y formalmente á los ministros á que se presenten en la Cámara con arreglo al artículo 60 de la constitución.

Southampton 16. San Roman, presidente del Perú ha muerto. El vicepresidente Casales se encargó del poder ejecutivo hasta que vuelva á Lima el general Pezet que está en París y quien, según la Constitución, es presidente.

Viena 16. Dicen los periódicos semi oficiales que Austria obrará con arreglo á sus intereses, evitando siempre presentar á Rusia proposiciones inaceptables.

Londres 16. Lord Palmerston respondiendo á un interpelante dijo que el padre Garu, presidente en Roma, probó que el ex-rey de Nápoles gastó tanto con los partidarios napolitanos y tan poco con los pobres de Roma.

Dicen de Nueva York fecha 6 que los confederados á las órdenes de Leataca, rem á Chancellorsville de donde arrojan al enemigo, pero que este volvió á la carga y rechazó á aquellos.

Parece que ha empezado de nuevo el ataque contra Charleston.

Los confederados han sido derrotados en Warrenton. El ataque de Wick-

burg es inminente por la combinación de los generales Grant y Sherman. El ministro de Hacienda ha dicho en Boston que el fin de la guerra está cercano, Gracovia 16.

Los insurgentes han recibido mal los rumores de que Francia ó Inglaterra pensaban proponer un armisticio de un año para arreglar la cuestión polaca, pues no quieren abandonar las armas sin haber obtenido garantías positivas.

Ayer tarde se verificó la tercera función de Mr. Blondin. La concurrencia era mas numerosa que en la tarde anterior, y mayores los aplausos que con justicia se tributaron al celebre funámbulo.

Hasta cerca de las seis y media no pudo comenzar sus ejercicios por no estar preparada la cuerda. Esta ofrecía de notable que se hallaba perfectamente tirante, de manera que apenas formaba curva alguna, siendo por consiguiente mucho mayor la altura á que se encontraba el centro, que en las funciones anteriores.

Los ejercicios dieron principio por un paseo desde el extremo de la maroma que arranca de la parte reservada del Retiro, al extremo contrario; pase que dió Blondin á la carrera. Despues volvió al punto de partida, de espaldas y sin descansar.

Tras breves momentos de reposo reparó la maroma y tornó á pasarla llevando un tambor, el cual tocó con singular maestría desde el centro del cable, teniendo en él un pié y el otro sobre el balancín.

Dejó el tambor, y afósó un bonito carretón de mano á la cintura, con el cual dió un nuevo paseo.

Por último, vistióse un traje de cocinero, cargó sobre sus espaldas una abultada cocina de hierro, colgóse una gran cesta al costado derecho, y con toda esta carga anduvo desbarbazadamente hasta la mitad de la cuerda. Allí se paró, ató el balancín, sentóse, y despues de desahogar la cocina y colocarla convenientemente, encañó lumbre y confeccionó una tortilla que se comió tranquilamente, acompañándola con sendos tragos de te tinto y brindando por los espectadores.

Cuando terminó su merienda, recogió los bártulos, volvióse á cargar, y saludando graciosamente prosiguió su camino hasta llegar al final de la cuerda, de la que descendió con su natural serenidad y aplomo.

El público aplaudió repetidas veces los difíciles equilibrios de Blondin, con cuyas incomparables y peligrosas carreras se va ya familiarizando, convencido de que Blondin tiene tanta seguridad y facultades tan especiales, que le colocan en una categoría de hombres excepcionales, los cuales hasta los imposibles pueden hacerlos posibles. Un poco mas y Blondin anda por el aire, sin necesidad de cuerda.

En el último setenario han seguido rei-

lando las mismas afecciones que en la semana anterior; calenturas catarrales, inflamatorias y gástricas; intermitentes de tipo errático, cotidiana y teroiano; algunas afecciones nerviosas y tifoideas, dolores nerviosos y reumáticos, anginas, ronqueras y fluxiones á la boca. En los niños el sarampión y las dolencias propias de la dentición se hicieron mas numerosas. En los ancianos continuaron las calenturas mucosas, siendo muy rara en ellos la fiebre gástrica que, si se prolonga, no venga á terminar en una de aquellas, y mas si se ha abusado en el tratamiento del plan antilogístico; por último las defunciones fueron en menor número que en los precedentes días.

Ha muerto el Sr. D. Manuel Izcaray, médico del hospital general de esta corte, y uno de los socios de número mas antiguos de la real academia de medicina de Madrid.

El Dr. Aymini, de Tarin, ha inventado un aparato eléctrico, que parece destruye los cálculos vesicales, previamente reducidos á un líquido conveniente, reduciéndolos á un polvo fino que se espele con la orina. Se asegura que tres enfermos sometidos á este método, en presencia de muchos médicos, han quedado libres de sus cálculos en tres sesiones de veinte minutos cada una.

El proceso Venancio marcha adelante en Roma, á pesar de la sustracción de los autos: es evidente que los mas importantes no fueren robados, pues resulta que el incendio del teatro Albert fué obra de los conjurados, á cuyo frente se hallaba Fausti. El príncipe Torlonia, dueño de dicho teatro, ha exigido una hipoteca sobre los bienes de Fausti para indemnizarse de las pérdidas que aquel siniestro le causó.

Leemos en una carta de París del 12: «La noticia de la toma de Puebla se da como cosa segura, y se dice que mañana publicará el Monitor algunos detalles oficiales. Dicese que Méjico no opone resistencia y que Juárez se limitará á retirarse mas hacia el interior.»

Dicese que la Francia y la Rusia se entenderán para la reunión, no de un congreso, sino de una simple conferencia en San Petersburgo, con el objeto de resolver la cuestión polaca á gusto de todos, los que en ello tienen interés, entre los cuales se encuentran los mismos polacos; tal es la noticia que hacen circular los partidarios de la paz y los que creen que puede mantenerse con facilidad.

Anoche á última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Las noticias de la Habana traídas por el vapor correo «España» alcanzan al 30

del pasado. No ocurría novedad á aquella fecha en la isla de Cuba.

Las noticias de Puebla son del 12 y las de Veracruz del 21 de abril. Los franceses continuaban acorralando á la guarnición mejicana, que ocupaba el espacio comprendido entre el barrio de San José y los fuertes de Guadalupe y de Loreto.

El vapor francés «Marceau» que llegó el 29 á la Habana, llevaba despachos de Forey para el gobierno francés en que se aseguraba no efecer duda el resultado final del ataque de Puebla. En Mérida se pronunciaban en favor de la intervención.

Un buque inglés, había sido abordado en las aguas de la Habana por otro que no tenía bandera. El vapor español «Leze» había salido de la Habana el 29 á consecuencia de este suceso.

Las noticias de Santo Domingo llegan al 20 de abril. Habían sido sentenciados á la última pena cuatro de los cabecillas que tomaron parte en la última intervención, y han debido ser ejecutados en Santiago pocos días despues.

El general Gasset había tenido una despedida muy afectuosa en la isla de Cuba.

ESPECTACULOS DE HOY.

PRINCIPE.—A las 8 1/2.—Quinta representación del célebre prestidigitador Mr. Herman.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El élixir de amor.

CIRCO.—A las 8 1/2.—El nuevo D. Juan.

Los dos viejos.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli, á las 8 1/2.

CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2 de la noche.—Ejercicios ecuestres y ginásticos.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 18.—San Venancio mártir y San Félix de Cantalicio.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de monjes de San Pascual, donde termina la novena de su glorioso titular; predicará por la mañana D. José Anton Ferrandiz, y en los ejercicios de la tarde D. Luis Peraltá. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud habrá misa cantada y manifiesta hasta las doce.—Continúan celebrándose las novenas de la Virgen de Gracia en su iglesia, y la de Santa Rita de Casia en el Carmen Calzado.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la O en San Luis, ó la de la Espectación en el oratorio del Espíritu Santo.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el

dia 18.—Parada: Cuenca.—Jefe de día: Señor comandante capitán de San Fernando, D. Juan Muñoz y Guzman.—Visita de hospital: San Fernando.—Reconocimiento de provisiones: San Fernando.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS

BANCO DE PREVISION

Y SEGURIDAD Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparicio Gujaro, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario.

Capital de garantía rs. vn. 1.150.000. Cantidad efectiva ingresada reales vellón 8.469.584-5.

Esta compañía es la única en su clase que «cesuya» terminantemente de sus Estatutos, toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; interviene en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite impositiciones desde 10 rs.; interés abonado 9'38 por 100 al año. Direccion general: Espoz y Mina, 16, (y parte nueva).

COMPANIA GENERAL DE ASFALTOS

—Los propietarios de las importantes y ricas minas de Maestu en la provincia de Alava y de las de Torrelapaja en Ja de Soria, acaban de formar una sola compañía para la aplicación de los productos asfálticos en España. Los objetos para los cuales el empleo de los asfaltos, es superior á todo otro material, son las aceras, calzadas, entradas de puertas cocheras, patios, quadras, almacenes, bodegas, sótanos, terrados, revestimiento de muros, estanques, depósitos de agua, y en fin, toda clase de soldados que requieren gran resistencia, duración, imalterabilidad é impermeabilidad al agua.

Inútil es encarecer la bondad de los productos de estas minas. Los asfaltos de Maestu han obtenido en la última exposición de Londres la única medalla de primera clase, habiendo sido reconocidos como los mejores asfaltos que puedan emplearse en obras de este género por la elasticidad y resistencia que á la par reúnen en alto grado.

Oficinas: calle de Preciados, núm. 7, entresuelo, en donde se reciben toda clase de encargos de obras asfálticas que vos precios arreglados se pondrán de manifiesto.

MATRIMONIO SIN HIJOS, VECL

—Unos de esta corte, desean quedarse al cargo de una habitación en que los señores tengan este verano que salir fuera de la corte: son personas de toda confianza. Darán razon en el almacén de muebles de la calle de Jacometrezo, núm. 24.

ginaban la separación del marqués y su querida, pero tambien al revelárselos á la mujer objeto de su cariño renunciaba él á sus mas halagüeñas esperanzas.

Este plan por otra parte tenía sus inconvenientes: no achacaría á su mujer el marqués aquel cambio que había herido su amor propio, agravando su situación en vez de mejorarla? Entonces resolvió consultar con la marquesa lo que pasaba y ponerse de acuerdo con ella para lo que ambos debían haber, pero á la sola idea de referirle todo le ocurrido sentía un temblor nervioso y que su sangre aflujía toda á su corazón.

Hasta las cuatro de la tarde permaneció en esta irresolución angustiosa.

A esta hora recibió la carta de Margarita, carta ardiente y apasionada hasta el delirio.

Luis de Fontanien al verla retrocedió espantado; partidario de los papeles pasivos, pensaba en último resultado que aquello hubiera pasado como un sueño, como una pesadilla dejando al tiempo el cuidado de marcarle la senda que debía seguir.

La carta de Margarita le colocaba en una posición difícil.

En lugar de un cálculo ó un capricho se encontraba con una pasión impetuosa. Margarita Gelis llamaba con insistencia apasionada á su amante; jamás mandado mas enérgico salió de la boca del amo para su esclavo, Luis, sin embargo, se guardó muy bien de obedecer. Solo á distancia se encontraba seguro de su firmeza.

Trató de contestar, y veinte veces rompió la contestación trazada para Margarita.

Por último escribió una ambigua, llena de protestas de cariño, pero cada una con su razónamiento y su pere por correctivo; muchas frases robustas, muchas bellezas de estilo, pero todo el sentido de la carta se encerraba en las últimas frases en que le juraba una eterna amistad. Amistad! Era esto lo que Margarita debía esperar?

Esta carta era la que había puesto á la hermosa en el estado en que German la encontró. La promesa del marqués y el plan de su viaje no consiguió calmar á la joven mas que lo había conseguido la destrucción de muebles y porcelanas.

Luis de Fontanien tuvo grande alegría al apereibir á su amigo en el que esperaba encontrar un auxiliar poderoso. Dispenalase á hacerle la historia de los sucesos de la noche anterior, cuando el caballero cortó su exordio presentando al joven su propia carta estrujada por Margarita.

—Amigo mío, exclamó, he aquí vuestro autógrafo. Desde hoy el primero de los artículos del código del amor: Abusad de la palabra que Dios ha dado al hombre, pero usad moderadamente de la escritura.

—Cómo se encuentra esa carta en vuestros manos?

Por una combinación diplomática que haría honor á Mr. de Talleyrand. Me enviaron á vos como embajador, y como para acreditarme ante vos de tal, necesitaba mis credenciales: he pedido esta, obteniéndolo no sin trabajo. Ahora quemadla quemada pronto; tomad vuestro sombrero y seguidme.

—¿A dónde?

—A casa de la soberana á quien represento.

—¿Habeis leído esta carta que me traeis?

—Soy demasiado discreto para permitirme: me la han leído y porque sé lo que dice es repito que me sigais.

—No comprendéis que yo no amo á esa mujer?

—Pues por lo mismo: si la amaseis os separaría de ella; pero como no la amais no hay tiempo que perder; seguidme.

—Amigo mío, no me atrevo á decirlo que os talis loco; pero no dudéis de que se me ocurre. Ayer queríais separarme á todo trance de Margarita y hoy os convertís en su campeón en contra mía?

—Veo que sois un poco cándido, que necesitáis explicaciones de mi conducta y os las daré. Escocman me había ofendido, vos mismo le presenciasteis; vengarme por una estocada era ridiculo, y además no satisface. Una estocada que no mata no merece la pena de darla: Era preciso ofenderle en sus máximas; atacar en su parte sencilla. Fijé los ojos en vos y os lancé como una bala de cañon sobre Margarita. ¿Qué queréis, amigo mío, yo no podía servirme á mí mismo! No puedo convencer á las mujeres de que á pesar de mis setenta años, mi corazón no ha envejecido. Hasta Mme. Bertrand preferí á mí á cualquier barbilampifio! Desplúese de trazar mi plan creí que temabais la cosa por lo serio, y me arrepentí de mi venganza; tuvo hasta un remordi-

miento, porque desde luego sentí afecto por vos, y me repugnaba veros franco é ingenuo entregado al vampiro. Pero despues de vuestra carta he cambiado de opinion. ¿No amais á Margarita? Dicho se mortal, dejáos amar! Es un papel tan lisonjero el que se os presenta! Meterse en el fuego sin quemarse! No desdenéis la piedra filosofal que todos buscan sin encontrarla.

—Hablemos seriamente, replicó Luis de Fontanien. Un momento de error, de fascinación, me ha hecho amante de Margarita; pero esto no puede ser una razon para perpetuar los pesares que siento. Dispensadme esta insistencia, que vos disculpareis cuando os diga que mi corazón ama otro objeto.

—¿Si, como Enrique IV amó á la hermosa Gabriela! Una noticia tiene para mí tan poca novedad como la otra: anoche adiviné todo lo que pasaba en vuestro corazón. Amais á la marquesa de Escocman, que es quien ha tejido el misterioso babilio de seda verde. Ya veis que adivino toda la historia, y que puesto que apelais á la formalidad formal os hablo. Ahora escuchad: es tan difícil emitir su opinion sobre el carácter de una mujer, como sobre los colores del camaleon: uno y otro son obra del reflejo. Os concedo desde luego que la marquesa es tan virtuosa como Dios ha permitido serlo á las mujeres: ¿es esto agradable para el hombre que la ama? Si por el contrario, su virtud es un cálculo ó un estudio, es creéis con condiciones para vencerla? ¡Pobre loco! ¿No podeis casi aspirar á una joven humilde, y levantais los ojos á mujer de alta cuna? Tened entendido que nada cuesta mas caro que aquello que no se paga. Necesitais para vuestro porvenir, vuestro tiempo y vuestra libertad, y si conseguís vuestro intento la mujer se apodera del primero, el marido de la segunda y pasareis los días llevando ramilletes á la señora y escuchando las simplezas de su marido. Viajais por el país de los sueños: detened, pues, la diligencia, pagad al conductor, y corred en busca de amores fáciles, los únicos que permiten conservar la independencia al hombre.

—¿Y si yo quisiera ser como vos?

—Luis de Fontanien andaba acortado al no querer acercarse á la terrible tentadora: no se encontraba con la fuerza neces-

aria para la resistencia, y nuevo Josef, se presentó á la entrevista dispuesta para Mr. de Montglat con todas las repugnancias de aquel santo varon. No tenía, como él, capa que dejar en manos de Putifar, y las consecuencias por lo tanto no podían ser tan terribles para él como lo fueron para el hijo de Jacob.

La reincidencia sanciona las uniones de esta especie; es semejante á la que da la sociedad y la Iglesia á un matrimonio ya hecho; un comerciante deja inspeccionar los géneros que hay en su tienda; pero como dos veces entre el comprador é reconocerlos, la venta es segura.

Toda la casa Bertrand, desde el jefe supremo hasta el humilde marmitón, se inclinaron con sonrisas melancólicas cuando pasaba Luis de Fontanien al cuarto de Margarita Gelis.

Unos y otros descuidaban sus quehaceres para ocuparse de si Margarita permanecería entre dos fuegos, ó elegiría uno de los dos géneros. La misma Margarita estaba tan impaciente como ellos por descabrir el desenlace que aquello tendría.

Todos, como hemos dicho, hicieron profundas reverencias al joven cuando salió acompañado de su amigo Mr. de Montglat, y estas reverencias fueron aun mas profundas que las primeras, porque Margarita le había despedido con un significativo hasta la noche.

La historia permanece muda respecto á lo que siguió; solo sabemos que todas las fiscomías que el joven encontró al paso, hubieron podido servir para una de esas litografías de costumbres que representan un mismo sentimiento bajo cien impresiones distintas.

Luis de Fontanien encontró en cada una de aquellas fiscomías un eslabón de la cadena que le unía á Margarita; á juzgar por la expresion de todos, aquellos era un hecho consumado, ya no podía retroceder.

Los primeros días ni le pesó su cadena ni la advirtió siquiera, porque lo que llamamos reflexión, juicio, es resultado de la edad madura. Los hombres son semejantes á los árboles; es necesario dejarlos envejecer para que den sazónados frutos.

Luis de Fontanien fué dichoso durante algún tiempo, dichoso á pesar suyo; dichoso con la dicha de la embriaguez, pero no es la dicha mas positiva aquella que reviste el universo entero con las tintas de nuestra ilusión? Luis por algunos días le olvidó todo, hasta Emma! Sin promeditación, sin cálculo, Mar-

LAMPISTERIA DE LA REAL CASA

DE
JUAN CUNIL
PRIMER depósito en Madrid de aceite mineral schiste petroleo y lucilina, calle de Bordadores, núm. 8.

GRAN REBAJA

AL POR MAYOR, LLEVADO A DOMICILIO, DE 25 CUARTILLOS EN ADELANTE.

Schiste refinado de primera clase, a 2 1/2 rs. cuartillo.
Petróleo id. de id. blanco, sin olor, a 2 1/2 rs. id.
Lucilina superior de primera, a 2 rs. id.
De 48 rs. en adelante se transforman para el uso del aceite mineral schiste, petróleo, ó lucilina toda clase de lámparas, quinqués y aparatos de gas canalizado.
Gran surtido de lámparas para toda clase de alumbrado, con sus accesorios.

DON JOSE DONGEL, PROFESOR VETERINARIO de primera clase, tiene el honor de ofrecer al público sus conocimientos y servicios en general, pertenecientes a la facultad, habiéndose dedicado con especialidad al estudio y tratamiento de todas las enfermedades que afectan a la raza canina. Admite consultas gratis en su casa, calle de las Pozas, núm. 10, cuarto principal de la derecha, de ocho a diez de la mañana. También asiste a domicilio y se encarga de los enfermos en su casa.

DUEÑAS.
MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.
Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

SURTIDO DE CAJAS DE MUSICA.
Las hay de 2 hasta 12 tocatas. Los precios varían desde 70, 100, 140, 380, 500, 1,000, 1,500, 2,000 a 3,000 rs.
También hay un surtido de manapios (organillos), desde 200 a 4,000 rs.
Hállanse de venta en la Estrella del Norte, calle del Carmen, núm. 10.

PERDIDA.
El que hubiese encontrado tres cuadernos manuscritos, que se perdieron hoy domingo, desde la calle de Toledo hasta los portales de la Plaza, a las doce y media de su mañana, se servirá entregarlos en la plazuela de la Cebada, número 1, casa de la Latina, donde se dará el hallazgo.

NUOVA REBAJA.—LAS CAJITAS DE MADERA con todos los objetos necesarios para escribir, el papel superior con canto dorado y sus sobres correspondientes, su precio en todas partes 16 rs., se dan a 12 y se regala un par de jomelos finos. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

EL PRESBITERO.
D. JACINTO PANTOJA, ha fallecido a las nueve de la noche del 11 de mayo de 1903.

Los hermanos, sobrinos, sobrino político, primos, amigos y testamentarios.
Suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la misa de novenario, que por el eterno descanso de su alma, se ha de celebrar a las 10 de la mañana del día 19 en la iglesia parroquial de San José, en lo que recibirán especial favor.

R. I. P.

ROYAL HOTEL CHATHAM PLACE-BLACKFRIAS. LONDRES. POLIDORE DE KEYSER.
Desconfiar de los cocheros y otros interesados en disuadir a los viajeros.
SE HABLE ESPAÑOL.
MR. MAY, CAMISERO EN PARIS, Boulevard de los Italianos, núm. 14.—Desde hace mucho tiempo la casa May se halla acreditada tanto por el corte elegante de las camisas, como por la buena calidad de las telas.
La numerosa clientela española que favorece esta casa encontrará en sus almacenes gran surtido de camisas de nuevo modelo, calzoncillos y trajes de franela,

ARTICULOS DE VIAJE.—A LA ESTRELLA DEL NORTE, calle del Carmen, número, 10. Es el primer almacén de Madrid en dicho ramo.

lanería para señoras, pañuelos lisos y bordados y corbatas de todas clases a precios equitativos.

DON SATURNINO GARCIA-MARINEZ, arquitecto municipal de la Huelmo, ha fallecido en Sevilla el 25 de abril último.

Los padres, hermanos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos que por un olvido involuntario no se les hubiese pasado invitación, se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el lunes 18 del corriente a las ocho de la noche en la iglesia parroquial de San Sebastián de esta corte.

El duelo se despide en la iglesia.

D. RAFAEL HEREDIA Y HORE, caballero pensionado de la real y militar Orden de San Hermenegildo, ha fallecido.

Los hijos suplican a sus amigos que le encomienden a Dios, cuyo favor agradecerán mucho.

El lunes 18 del actual se celebrarán misas por el eterno descanso de su alma en la parroquia de San Ildefonso, y una de repique, a las nueve y media de la mañana.
Los señores sacerdotes recibirán la limosna de 10 rs.
No se reparten esquelas: al abnol.

LA PROBIDAD

CAJA UNIVERSAL DE AHORROS Y OPERACIONES MERCANTILES.
MADRID, CALLE DE ESPOZ Y MINA, NÚMERO 1.
CONSEJO DE VIGILANCIA.
PRESIDENTE: Excmo. Sr. Conde de Yumury, teniente general, ex-ministro de la Corona y senador del reino.
VOCALES.

Excmo. Sr. Marqués de Albranca y Monesterio, grande de España de primera clase y diputado a Cortes, vicepresidente.
Excmo. Sr. D. Juan de Lara, teniente general, ex-ministro de la Corona y senador del reino.
Sr. D. Juan de los Santos Mendez, intendente de provincia y ex-gobernador civil.
Sr. Conde del Retamoso, propietario.
Excmo. Sr. D. Andrés de Arango, senador del reino y capitalista.
Sr. D. Cipriano de Rivas, abogado y propietario.
Sr. D. Juan Antonio Domínguez, propietario.
Excmo. Sr. D. Juan de Ortega, brigadier de ejército, ex-diputado a Cortes y propietario, secretario.

DIRECCION GENERAL: Sres. D. Antonio Menendez de la Vega y Compañía, fundadores, propietarios.
ABOGADO CONSULTOR: Sr. D. Julian de Mendieta.

FIANZA ADMINISTRATIVA.
Los fundadores de su cuenta y peculio propio, depositan en títulos del 3 por 100 en la Caja General de Depósitos, el 20 por 100 de las imposiciones voluntarias.
Se admiten imposiciones voluntarias desde 20 rs. en adelante, y se les abonará:
1.º El 9 por 100 anual fijo acumulado mensualmente al capital.
2.º El 25 por 100 de las utilidades líquidas de la empresa, repartido a prorata y acumulado trimestralmente.
Las imposiciones mayores de 20,000 rs. son objeto de contrato particular.
Los imponentes pueden retirar sus capitales en todo ó parte, cuando gusten, según los estatutos.
Asimismo pueden cobrar los intereses mensual ó trimestralmente, a su voluntad.
Se llevan cuentas corrientes, con interés de 2 a 6 por 100.
Se descuentan cupones y resguardos de la Caja General de Depósitos.
Se hacen préstamos sobre efectos públicos, bienes inmuebles y fincas en construcción.
Se administran fincas y se anticipa sobre sus alquileres.
Se admiten comisiones, poderes y administraciones.

CAJA DE SEGUROS Y SEGURO MUTUO DE QUINTAS DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO.
Asociación general para redimir el servicio de las armas, AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M.
El objeto de esta sociedad es proporcionar recursos a los padres de familia para el brar del servicio de las armas con arreglo a la ley, a aquellos de sus hijos a quienes toque la suerte de soldado, con ventajas hasta ahora desconocidas. Los seguros pueden hacerse desde que el niño nace hasta la víspera del día del sorteo en que ha de ser incluido.
Se suscribe y se dan prospectos y explicaciones en Madrid en las oficinas de la dirección, calle de Santa Teresa, núm. 8, y en provincias por conducto de los representantes de la sociedad; en los pueblos donde no los haya pueden hacerse los seguros por medio de cartas que se dirigen a D. Francisco de P. Mellado.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Editor D. Hilarión de Zuleaga.

garita se apoderó hasta tal punto de su amante, que no le dejaba respirar, pensar, ni vivir más que para ella. Pero como las mejores cosas tienen sus inconvenientes, el abuso trae la saciedad; la saciedad los intervalos de reposo, el reposo la reflexión.

La reflexión es la muerte de las pasiones faldas que se alimentan de un deseo. El deseo perpetuo es la piedra filosofal del amor.

Desgraciadamente para Margarita no le entendió así.

Su derrota debía ser tanto mas grave cuanto que aquí la reflexión se unía a la comparación.

En efecto, Luis de Fontanieu había nacido y debía morir soñador. Hay dos especies de ilusionados: los de convención, que son los poetas; los espontáneos que caminan siempre al ridículo ó a la desgracia.

Luis de Fontanieu pertenecía a los últimos. Se dejaba arrastrar poco a poco al país de las ilusiones y pasaba su vida de quimera en quimera. Hemos visto como esta condicion paralizaba su buen instinto y en la ocasion presente debía dar también resultados inmediatos.

Así que Margarita dejaba algún reposo a sus sentidos, su mente hallaba su luz, y volvía a sus acariciados sueños.... En todos ellos no había mas que un pensamiento que los absorbía todos; el de la mujer que debía ser siempre para él una mujer ideal. La mujer que prefería a todo en el mundo, Emma! Emma, angélica por sí, realizada por él, hasta el punto de que tenía necesidad de descender del cielo a la tierra para pensar en la pobre Margarita. En estas comparaciones fué esta perdiendo terreno insensiblemente. Qué mujer puede luchar contra el fantasma creado por una imaginación calenturienta?

Al principio de sus amores estas infidelidades morales de Luis fueron muy raras; él mismo las de echaba considerándolas propias para turbar inútilmente su reposo. Su nuevo amor le apartaba mas y mas de Mme. de Escoman; pero poco a poco estas ilusiones fueron tomando mas vigor en su cerebro hasta pasar al estado de crónicas.

Entonces empezó a creer que los obstáculos que le separaban de Emma, no eran invencibles, y Margarita, el mas poderoso de estos obstáculos, le pareció odiosa de lorando el día en que la había encontrado en su camino, y maldiciendo su propia debilidad.

En el tisú de oro, que segan Mr. de Montgat tejian los amores fáciles, empezó a descubrir algunos hilos de lana.

Luis de Fontanieu se tornó triste y pensativo: había no solo de la generalidad de sus amigos, sino hasta del mismo Montgat, buscando la soledad en la cual se creía mas cerca de la mujer que ocupaba su pensamiento. Pasaba las tardes enteras sentado a orillas del Loira, contemplando como las aguas chocaban en las piedras de su cauce y escuchando el murmullo del viento al acariciar las hojas de la entramada.

Durante estas meditaciones veía lo que miraba? escuchaba lo que oía? Sin duda no, porque infinitas veces los aldeanos que pasaban se habían quedado parados contemplando la extraña ocupación, si es meditar puede ser ocupación, del secretario de la prefectura.

La crónica de la villa afirmaba que se había vuelto un poco loco: quizá esta misma crónica hubiera sido menos severa, si la enfermedad de Luis no hubiera tenido el carácter de contagiosa.

Desde que el marqués de Escoman había partido: desde que Margarita había pasado al poder de Luis, no se reconocía a Margarita.

La inteligencia de Margarita era un poco miope: las infinitas delicadezas del corazón le eran desconocidas; conservaba en medio de su amor todos los sentimientos de su educación, de su origen, y definía el amor por la manifestación clara y enérgica del alma. Ni comprendía mas, ni buscaba otra cosa.

Su espléndida belleza parecía haberse dilatado, y animaba todo su ser un sentimiento único; el reconocimiento hacía un amor que le era desconocido, aunque el reconocimiento es un cálculo mas ó menos noble, y el cálculo no entraba para nada en esta pasión de Margarita.

Amaba con ternura, con espontaneidad un tanto libre, pero llena de fuego, de pasión.

Luis de Fontanieu era demasiado noble para desesperar inútilmente a Margarita; ocultábase, pues, el estado verdadero de su alma y atribuía a cualquier cosa las sombrías ráfagas de su carácter.

De esto resultó que Margarita se engañó completamente creyéndose por una larga temporada la mas dichosa: la mas adorada de las mujeres.

Esta ventura que Margarita no había comprendido en su cariño anterior, ocasionaron la variación de su carácter que tanto daba que hablar al vulgo.

trechándola con delirio en sus brazos exclamó:
—Te engañabas, te engañabas! He recobrado a mi marido.
Por el contrario, apenas ella salió el marqués corrió el cerrojo y con el rostro animado nuevamente por la esperanza, se dirigió a su secreter y trazó rápidamente la siguiente carta:
«No puedo vivir sin ti. Todo lo olvidé! Dentro de dos horas, que será de noche, saldremos para Paris y allí juro por mi honor de caballero crearte una posición que cause envidia a las demás mujeres. German irá a buscarte: el carruaje esperará camino de Chartres.»
Cerró el billete y le puso el siguiente sobre:
«A Mad. Margarita Gélis.»
Mientras Emma estaba a sus rodillas, mientras le colmaba de caricias, el marqués no había dejado de pensar en Margarita, y la pintura apasionada de la una no había servido mas que para recordar todo lo que la otra le negaba.
El amor estaba para él identificado en Margarita: no le parecía posible que viniese de otra parte.
Como todos los caracteres viciados, primero por su educación, despues por no haber encontrado nunca obstáculos, el suyo se obcecaba mas a medida que encontraba mas resistencia; sus caprichos de niño mimado se apoyaban en su orgullo.
Tiró de la campanilla y dió orden a su criado de llevar aquel billete a Margarita.
Al cabo de media hora German estaba de vuelta.
Había encontrado a la hermosa Margarita en una exasperación difícil de pintar: con los cabellos esparcidos, los ojos encendidos de cólera, iba y venia en su estancia como una fiera aprisionada en su jaula; y sin duda para calmar la irritación de sus nervios rompía cuantos objetos tocaban sus manos.
Con ella estaba Mr. de Montgat que procuraba en vano calmarla.
Evidentemente la carta que por la mañana la hemos visto escribir, había recibido de Mr. de Fontanieu una respuesta que ella no aguardaba.
Tomó con impaciencia el billete que le presentó German, le estrujó y le arrojó al fuego.
—Decid a vuestro amo, exclamó, que me deje en paz; que si quiero viajar, viajaré sin él.
Al recibir este recado M. de Escoman, de pálido que estaba se tornó livido, pidió

el carruaje, mandó a su criado que arreglase la maleta, la hizo poner en el coche y partió.
En la primera parada cambió sus yeguas por caballos de posta y gritó al postillon:
—A Paris!
Había olvidado hasta decir adios a su mujer!
XIII.
PESARES DE UN AMANTE DICHOSO.
Si Margarita estaba interesada en su nuevo amor, a Luis de Fontanieu le pasaba todo lo contrario.
La joven, al partir, había respetado el sueño de su amante; este, cuando se despertó, vió que el sol que penetraba ya por la ventana hacia palidecer la bugia que ardía sobre la chimenea. Era tarde.
Sentóse vivamente y comenzó a reparar todos los sucesos de aquella noche, creyéndose juguete de un sueño; pero aun se advertía en el cuarto el suave perfume que Margarita llevaba impregnado en sus ropas. Su visita era evidente.
La efervescencia de la noche anterior había desaparecido con el reposo; los vapores que habían oscurecido por un instante el pensamiento y el corazón del joven se habían disipado y desprendido de sus malos efectos; todos sus pensamientos puros y tranquilos habían vuelto a Emma.
Entonces fueron las reconversiones, los remordimientos, los pesares, mas tristes aun que el remordimiento, porque eran mas materiales, porque comprendía que en lugar de acercarse se alejaba cada vez mas del idolo de su amor.
Acusó a su suerte, a la fatalidad, a su debilidad misma, y despues, reflexionando el papel que Margarita había desempeñado en aquella aventura, llegó hasta a creer que todo había sido astucia para variar sus intenciones especulando con sus sentimientos.
Suponiéndose quizá mas dominio sobre M. de Escoman, había querido comprometer su delicadeza para que permaneciese neutral.
Estos pensamientos le produjeron agitación extraña, y los proyectos mas extravagantes surgieron en su mente. Quería presentarse a la marquesa, ante la cual se hallaban comprometidos su dignidad y su decoro, y referirle cuanto había pasado desde su separación incluso los favores que había merecido de Margarita.

LA MARQUESA DE ESCOMAN. 43